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踏遍世界拉近距離

韓世灝擔任格林納達駐香港名譽領事已逾十年。這一職銜，旨在代表
該國與香港特區維持聯繫，拓展貿易往來。十數年前，《中華人民

共和國與格林納達恢復外交關係的聯合公報》在其助力下得以簽署，自
此，中、格之間恢復邦交，而韓世灝也與這一東加勒比海向風群島最南
端的島國，結下不解之緣。
管中窺豹，可見一斑。多年來，伴隨着自身金融投資事業版圖的逐步
擴張，韓世灝的足跡早已踏遍世界。廣交世界各地的朋友並向他們講好
中國故事，拉近中國與世界的距離，是他從來未曾忘卻的使命。
而作為黑龍江省政協常委，韓世灝對幫助黑龍江融入國家發展大局格
外掛心。在他看來，黑龍江在「一帶一路」上的發展大有可為。「一帶
一路」上部分國家的主要語言為俄語，像亞美尼亞、愛沙尼亞、拉脫維
亞、哈薩克斯坦和阿塞拜疆等亦都與俄羅斯文化相近，而黑龍江因為地
理相鄰，具備天然的語言文化優勢。
在他的設想下，香港自是「一帶一路」上的重要節點，而黑龍江則可
通過輸送斯拉夫語系專業人才，配合香港在金融、法律上的專業優勢，
助力內地企業走出國門落地生根。與此同時，也可將相關國外企業引入
內地，引向中國廣闊市場。

青年逐夢探「深科技」
對黑龍江情意悠長，對內地其他省市，他同樣如數家珍。韓世灝認

為，不同地方有着不同發展機會。像是吉林省本身有朝鮮族聚居，就很
方便與韓國做生意；青海省很大，有着豐富且獨特的旅遊資源；四川、
湖南，還有沿海的廣州、上海，處處不同，但是處處都有活力，有年輕
人活躍其間，成為北漂、滬漂、廣漂，個個向前，奮勇拚搏。
祖國發展一日千里，機會遍地，有志青年絕不可偏安香港一隅。倘若
居於九龍新界都未曾去過港島，那可以想見，內地的廣袤必也無緣一
識。故長期以來，韓世灝一直在推動青年人到內地去、到灣區去，比如
身為新民黨副主席，他便一直在推動黨內青年前往內地發展。
至於發展方向，他則建議青年關注以下五個產業：第一、區塊鏈技

術。需要強調的是，區塊鏈不等於虛擬貨幣，而是可以應用到很多場景
當中，像數字貨幣、金融資產交易結算、智慧合同等等；第二、神經科
技，這已是近來風險投資所重點關注的新興領域之一；第三、人工智
能；第四、實境科技；第五、物聯網。這些新興事物其實國際上各大高
校已有推出許多短期網課，作為投資人，他自己也在不斷進修當中，紐
約大學及麻省理工學院的區塊鏈課程，他都曾經報讀。
韓世灝又指，像5G、人工智能、AR/VR、量子科技等新一代技術，
正在全面滲透進各行各業，居家辦公和網上學習，也已經成為日常生
活。與此同時，一個全新概念「深科技」（Deep Tech）應運而生，引起
國際社會廣泛關注。深科技注重科研人員對電腦科學、量子電腦、生命
科學、材料科學、新能源等其他跨領域技術的研究和開發，以及對知識
產權（Intellectual property rights）的註冊和保護。故無需在技術尚未成
熟時急於商業變現、急於推向市場，而是可以深耕其中，直到做出切實
的成果。

新技術賦能藝術產業
在區塊鏈的諸多技術運用中，NFT（Non-fungible tokens，非同質化代

幣）獲得了韓世灝格外的關注。與虛擬貨幣不同的是，NFT是獨一無二
的數字資產，不論是畫作、聲音、影片、遊戲或是其他作品，均可以製
成NFT。這些數碼作品本身固然可以無限複製，但由於NFT的所有權會
由區塊鏈確認，即不論是鑄造資產或是其後易手，都需由區塊鏈確認持
有者身份，故而能夠為買家提供所有權證明。

2017年前後，NFT逐漸進入大眾視野，而到2021年上半年，隨着一系
列引人注目的藝術品拍賣，NFT市場日趨火熱。韓世灝更指，疫情以
來，環球藝術品交易逐步轉為線上，2020年，香港更是取代倫敦成為繼
紐約之後的第二大藝術品拍賣市場，而這甚至發生在線下巴塞爾藝術展
被取消的前提之下。
2021年，佳士得在一場名為「No Time Like Present」的網上拍賣中，
首次將NFT加密藝術引入亞洲拍場，成交總額達一億兩千萬港元，既刷
新了亞洲史上網上拍賣成交紀錄，也推動佳士得全球NFT成交總額跨越
一億美元大關。
韓世灝相信，這一技術已經改變了藝術的買賣方式，而人工智能、區
塊鏈、虛擬現實和增強現實，更是顯著拓寬了通往藝術殿堂的門徑。藝
術產業的商業運營已經被徹底改變，而類似這樣的變革，正隨着技術的
進步而不斷發生。
「享受新鮮事物，崇尚冒險精神，唯變化為永恆，以交融為富足」，
這是韓世灝自身的寫照，在相當程度上，他實踐並貫徹着「液態生活」
（liquid life）的藝術，
如水般流淌，流動前
行，順勢而為，從不
停頓太久，亦不依附
河岸或礁石。他保持
着變化，亦不斷延伸
出觸角，把握新的機
會。過去，在疫情未
起之時，他以兩周一
次的頻率飛赴國外，
如今疫情趨緩，他又
已收拾行囊，踏上
征途。

民族要復興，鄉村必振興，農業農村現代化是實現社
會主義現代化的應有之義。加強數字鄉村建設，推進黑
龍江農業農村現代化發展，在韓世灝眼中，是縮小城鄉
區域發展差距、促進農民農村共同富裕的重要抓手。
韓世灝認為，數字鄉村建設可以分為三部分。第一，

提升農民數字素養水平，加快新型職業農民培養。高素
質的專業農民是農業農村現代化發展的動力，應培養新
型職業農民，而為達成此一目標，應鼓勵研究機構、企
業等多方參與行動。通過加強農業院校與產業間的無縫
銜接，定期為農民提供技術培訓，最終培養一批懂農
業、愛農村、愛農民的專業化農業高素質人才隊伍。
第二，發展農村數字經濟，推進農村經濟轉型升級。

他認為，要加快推廣雲計算、大數據、物聯網、人工智
能在農業生產經營管理中的運用，促進新一代信息技術
與種植業、林業、畜牧業、漁業、農產品加工業全面深
度融合應用。其次則要發展農村電商，提升農產品價值
鏈水平。
第三，完善農業科研生態系統，提升科技成果轉化

率。加大科研資金的投入，建設農業科技人才培養基
地，加強與農業科研院校合作，聯合開展技術研究應用
和專業人才培養，為人才提供適合的薪資待遇；更要着
力構建布局合理、專業高效的轉移平台體系，包括縮小
成果產出信息與市場需求信息不匹配、探索建立專業化
的面向行業與企業的農業科技成果技術交易中介隊伍，
由此方可賦能黑龍江省農業農村現代化發展。

今年是香港回歸祖國二十五周年。長久以來，香港一直

是內地溝通海外的橋頭堡，既要幫助內地企業「走出

去」，又要將資金、技術和人才「引進來」。一批又一批

活躍於世界舞台的港商，正是香港能夠成為這樣「超級聯

繫人」的關鍵所在。而高寶集團創辦人兼榮譽主席、黑龍

江省政協常委韓世灝博士，自是其中佼佼者。

韓世灝 發展高新科技 講好中國故事

◆ 2022年5月，高寶集團作為首席冠名贊助商參加英國投資者論壇
（UK Investor Show），韓世灝博士發表主題演講。

◆ 2021年9月，韓世灝博士作為主講嘉賓參加
海上絲綢之路協會舉辦的「探索未來機會」座
談會。
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◆ 2021年12月，韓世灝博士作為主講嘉賓參加「亞洲
知識產權營商論壇2021」，中國日報亞洲領袖圓桌論壇
專題討論。

◆ 高寶集團創始人兼榮譽主席、
黑龍江省政協常委韓世灝博士。

◆ 2021年8月，韓世灝博士（右三）參加林鄭月娥為香港名譽領事團
在禮賓府舉辦的午餐會。

◆ 2022年3月，韓世灝博士與以太坊聯合創
始人，以及著名科技公司Invictus Innovations
和IOHK創始人查理斯曼．霍斯金森。

◆ 2022年4月，韓世灝博士與全球著名商業
智能、移動軟件和雲端服務公司微策略首席
執行官和主席Michael Saylor。

◆ 2022年5月，韓世灝博士與挪威公主瑪
塔．路易斯（Märtha Louise）。
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